La Jornada Sección: Política 2023-08-27 03:42:10

353 cm2

Página: 10 \$76,621.44

4 1/2

## Paredes rechaza declinar en el FAM para no repetir "modelo patriarcal"

LUIS A. BOFILL CORRESPONSAL MÉRIDA, YUC.

El el último foro regional del Frente Amplio por México (FAM) para elegir a quien será la candidata presidencial para 2024, Beatriz Paredes dejó claro que no declinó a favor de Xóchil Galvez porque si las mujeres repiten "el modelo patriarcal de los arreglos", de fingir que la sociedad civil participa, "jestamos jodidas!"

Fue su participación final, en la que pidió "no confundirse", ya que "personalidades brillantes como la de Xóchitl existen", pero fue la posibilidad de democratización "lo que prendió la fuerza y el entusiasmo" en redes, analistas y ciudadanos, que perciben que la gente puede incidir en las decisiones, entre ellas en la selección de quien habrá de contender por la Presidencia de la República.

Por eso (destacó entre el aplauso unánime de los asistentes), decidió seguir en el proceso interno del FAM, conformado por PRI, PAN y PRD, porque se trata de que las mujeres "vamos a reformar el poder de a deveras", a recuperar la confianza de la sociedad mediante un nuevo sistema político con partidos renovados, para que haya justicia, democracia y futuro en el México del siglo XXI para los jóvenes.

Con ello, la senadora Paredes salió al paso de las voces que desde la derecha le han pedido declinar en favor de la panista.

En ese foro, con el tema El México de las mujeres, se habló del incremento de la violencia de género y se criticó la política del presidente Andrés Manuel López Obrador en la materia. Desde el inicio Paredes aludió a la posibilidad real de que una mujer pueda gobernar en 2024: "Claudia, Xóchitl, Beatriz, lo que debe significar un verdadero cambio, y no sólo que se refuncione el mismo orden de cosas".

Al final, en entrevista, respondió que nadie le pidió declinar, pero lo mencionó porque los periodistas se lo preguntan siempre. Xóchitl Gálvez comentó que una parte de Movimiento Ciudadano (MC) quiere integrarse al FAM, pero debe esperar los tiempos. De ser ella la elegida, buscará al dirigente del partido naranja, Dante Delgado.

Quien dio por hecho que ella será la ganadora fue el dirigente del PAN, Marko Cortés. Expuso que en el blanquiazul todos cerraron filas con Gálvez, "porque ella es la que ha despertado la esperanza". Agregó que no ve cómo pudiera haber un resultado distinto el próximo 3 de septiembre, cuando el FAM tomará la decisión, porque "Xóchitl es la que generó la irrupción y esa confianza de la sociedad".

La senadora panista cerró su participación en el foro con la advertencia de que "llegó la hora de romper el techo de cristal para que ninguna mujer se quede atrás", y fue nombrando los más recientes casos de feminicidios. Insistió en que se resiste a que 10 mujeres sean asesinadas diariamente en México y seis sean desaparecidas.

Gálvez llamó a "romper por completo con el viejo patriarcal" y ofreció un pacto de iguales. "Cuenten conmigo como mujer libre y sin ataduras para abrir las puertas de Palacio Nacional a todas y todos". Gálvez criticó que el gobier-

Gálvez criticó que el gobierno federal "le ha metido 1.2 billones de pesos a Pemex, una empresa que no acaba de levantar", y no haya recursos para el proyecto de ley que crea el Sistema Nacional de Cuidados. Reprochó que se hayan eliminado 10 mil estancias infantiles, escuelas de tiempo completo y comedores comunitarios.

Con tan sólo 31 por ciento de los recursos públicos que se han destinado a Pemex, sostuvo, se podrían recuperar esos programas.

Paredes condenó también los feminicidios, y citó un poema de Alejandro Merino que habla de que "cerrar los oídos ante la muerte y violencia es inmoral". Planteó que es indispensable actuar con una estrategia de combate absoluto a la impunidad y simplificación de los procesos judiciales para no revictimizar a nadie.

Gálvez señaló que cuando fue delegada en Miguel Hidalgo mandó colocar 30 mil lámparas en colonias populares para que las mujeres pudieran caminar sin miedo a ser agredidas en las calles o los parques. Aludió luego a su ejemplo de empresaria exitosa y afirmó que se requieren créditos y apoyos para que las jefas de familia puedan operar algún negocio.

Con información de Andrea Becerril





La Jornada Sección: Política 2023-08-27 03:42:10

353 cm2

Página: 10 \$76,621.44

1.44 2/2



▲ Beatriz Paredes y Xóchitl Gálvez participaron ayer en el úttimo foro regional del Frente Amplio, en Mérida, Yucatán. Foto Cuartoscuro

